

ment indispensable ; pour tous ceux qui, sans avoir lu Veillot, veulent être à même d'en parler d'une façon rationnelle, il n'est pas de plus sûres informations ; enfin, pour les admirateurs si nombreux de la vie, de la conduite du style, de la foi triomphale de ce grand catholique, il ne peut pas être de lecture plus touchante et plus chère.

L'ÉDUCATION DES JEUNES FILLES. Instructions, Avis, Conseils, d'après Mme de Maintenon. Par le R. P. Libercier, de l'Ordre de Saint-Dominique. Avec une lettre de Sa Grandeur Monseigneur l'évêque de Dijon. 1 vol. in-12 de XX-348 pages. — prix : 3 francs. (Librairie Douniel, 29, rue de Tournon, Paris.)

L'auteur a choisi dans les œuvres pédagogiques de Mme Maintenon tous les passages.—et ils sont abondants,—ayant un caractère permanent, les règles et les maximes générales d'éducation qui appartiennent à tous les temps, qu'on peut et qu'on doit appliquer partout ; il en a élagué beaucoup de détails inutiles et trop personnels, supprimé des digressions et modifié certaines expressions ; il a ajouté aux chapitres des sommaires analytiques, au bas des pages de nombreuses notes servant d'éclaircissements aux instructions ou les complétant. Et ce travail, qui n'est pas une nouvelle édition, mais une adaptation et qui demeure bien l'œuvre tout entière de la célèbre fondatrice, il l'offre aux congrégations enseignantes, aux maîtresses de tout ordre et de tout rang, aux mères de familles. Elles y trouveront, sans qu'il soit besoin d'y rien changer, des instructions sur les sujets les plus variées, s'adressant soit à des enfants, soit à des jeunes filles, déjà sur le seuil du monde où elles vont entrer. " La doctrine en est sûre, le fonds solide, la forme exquise ; par-dessus tout, il y règne un esprit de foi de piété, fondement de toute éducation sérieuse, qu'on ne saurait trop recommander de nos jours aux institutrices chrétiennes, puisque tous les efforts de l'enseignement officiel tendent à l'étouffer. "

L'ouvrage qui paraît avec l'autorisation des Supérieurs, l'imprimatur de Mgr l'évêque de Versailles et une éloquente lettre de Sa Grandeur Mgr Le Nordez évêque de Dijon, peut revendiquer les suffrages flatteurs qu'ont obtenus les deux premiers volumes dont il n'est que la suite et le complément. *Les Religieuses ensei-*